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PEDIDO DE INFORMAÇÃO

 
 
O Deputado que este subscreve, com amparo no art. 41, §2º,

da Constituição do Estado, c/c o art. 197, caput, do Regimento Interno deste Poder e o
art.106 da Lei Complementar nº 741, de 12 de junho de 2019, considerando que a
Constituição Federal de 1988, em seu art. 5º, estabelece que “todos são iguais perante
a lei, sem distinção de qualquer natureza, garantindo-se aos brasileiros e aos
estrangeiros residentes no País a inviolabilidade do direito à vida, à liberdade, à
igualdade e à segurança”; que a Lei federal nº 9.394, de 20 de dezembro de 1996, Lei
de Diretrizes e Bases da Educação Nacional, estabelece que “A educação, dever da
família e do Estado [...]’’ tem por finalidade o pleno desenvolvimento do educando, seu
preparo para o exercício da cidadania e a qualificação para o trabalho”; que a Lei
federal nº 10.639, de 9 de janeiro de 2003, que “Altera a Lei nº 9.394, de 20 de
dezembro de 1996, estabelece as diretrizes e bases da educação nacional, para incluir
no currículo oficial da Rede de Ensino a obrigatoriedade da temática ‘História e Cultura
Afro-Brasileira’, e dá outras providências”; que no dia 22 de novembro de 2023 esta
Assembleia Legislativa aprovou o Pedido de Informação nº 462/2023, solicitando ao
Secretário de Estado da Educação e ao Secretário de Estado da Casa Civil
informações acerca da denúncia de racismo na Escola de Educação Básica Henrique
Stodieck, localizada no Município de Florianópolis; ocorrida no dia 11 de dezembro de
2023, e que a Secretaria de Estado da Educação, por meio do Ofício/Gabs nº
3500/2023, de 11 de dezembro de 2023, referente ao Processo SCC 16139/2023,
encaminhou a esta Casa as informações acerca da referida denúncia; contudo, não
satisfeito com a resposta e, por entender que o caso não foi elucidado, requer seja
encaminhado ao Secretário de Estado da Educação e ao Secretário de Estado da Casa
Civil, o seguinte Pedido de Informação:

 
1 - diante das denúncias de racismo, ocorridas na Escola de

Educação Básica Henrique Stodieck, localizada no Município de Florianópolis, no dia
20 de setembro de 2023, a Secretaria de Estado da Educação (SED) , além dos fatos
mencionados, devido à grave violência racial, pronunciou-se alegando ter sido
realizada uma  reunião na escola com o Conselho Deliberativo, a Associação de Pais e
Professores, a direção escolar, a vítima, a agressora, e os alunos  envolvidos.Assim,
solicita-se o encaminhamento da ata da referida reunião;

 
2 - como ainda não foram respondidos os

questionamentos referente  à vítima da violência racial, novamente, solicita-se
informações precisas, diretas e objetivas do motivo pelo qual a direção da escola
suspendeu a professora vítima do racismo nos dias 22, 25 e 26 de setembro de 2023?

 
3 - a SED alega que nos dias 26 e 27 de setembro as

professoras envolvidas foram convocadas pela CRE e ouvidas pelo Supervisor de
Gestão de Pessoas e duas Consultoras Educacionais na Coordenadoria Regional de
Educação, sendo uma delas a Coordenadora do Nepre/CRE que, na época, afirma que
a integração de Educação Básica realizou encaminhamentos de ordem pedagógica e
que a equipe Gestora da Escola foi chamada para esclarecimentos e para orientações;
pergunta-se: quais foram os encaminhamentos de ordem pedagógica realizados e
quais foram os esclarecimentos da equipe gestora sobre a violência racial que a vítima
sofreu?

 



4 - anteriormente, solicitamos informações sobre os casos de
racismo ocorridos nas escolas estaduais no ano de 2023, a qual a SED sugeriu
acessarmos a plataforma Educação na Palma da Mão, porém, na mencionada
plataforma não constam esses dados, apenas informações sobre alunos quilombolas.
De maneira objetiva, quais casos de racismo aconteceram nas escolas estaduais no
ano de 2023 em Santa Catarina?

 
5 - a plataforma Educação na Palma da Mão,até o

momento, não disponibiliza dados envolvendo o racismo ou a injúria racial.  Sendo
assim, quais os dados quantitativos envolvendo racismo e/ou injúria racial em escolas
públicas estaduais de SC?

 
6 - não nos foi respondido quais são os servidores públicos

estaduais responsáveis pelo Núcleo de Atenção, Educação, Prevenção e Violência nas
Escolas (Nepre) em cada região catarinense?

 
7 – sobre o plano de ação em que o Nepre estaria

articulando com a Associação dos Educadores Negros de Santa Catarina (Aensc), o
tema perpassa temas transversais da Base Nacional Comum Curricular, pergunta-se:

 
7.1 - o que é o plano de ação do Nepre em parceria com a

Aensc?
 
7.2 - como se dá esta parceria com o corpo docente

estadual? e
 
7.3 - como é desenvolvido esse trabalho a partir da formação

do corpo docente com os alunos? 
 
 8 – a respeito das políticas públicas de promoção da História

da Cultura Afro-Brasileira na grade curricular estadual, são citados os cadernos oficiais
da Educação Estadual de Santa Catarina: Política de Educação para as Relações
Étnico-Raciais e para o Ensino de História e Cultura Afro-Brasileira e Africana; todas as
informações referem-se ao período de 2010 a 2018. Nesse sentido, questiona-se:

 
8.1 - como os professores utilizam esses cadernos com as

informações desatualizadas? e
 
8.2 - qual a frequência e o período de renovação desses

materiais utilizados para capacitação?
 
9 – nos cadernos oficiais da educação estadual, encontramos

que em 2003, por meio da Portaria SED nº 038/2003 teria sido criado o Núcleo de
Estudos Afrodescendentes (Nead/SED), e este teria sido reativado em 2016; questiona-
se: qual foi a atuação do Nead/Sed nas escolas estaduais em 2023 e qual foi o trabalho
realizado? e

 
10 – quais são as ações e os programas desenvolvidos pela

SED em prol dos professores negros violentados pelo racismo?
 
Sala das Sessões,
 
 

 
Deputado Fabiano da Luz  
(assinado eletronicamente)
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